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  Geschäftsführung  

Ausschuss für Schule und Bildung 

 
 

 Es informiert Sie 
 
Telefon 
Fax 
E-Mail 
 
Datum 

Claudia Sommer 
 
563 - 2504 
563 - 8433 
c.sommer@stadt.wuppertal.de 
 
07.11.19 

   

 
Niederschrift  
 
über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung 
(SI/1394/19) am 06.11.2019 
 

Anwesend sind: 
 
  
Vorsitz 
 
Frau Renate Warnecke ,  
  
von der CDU-Fraktion 
 
Frau Barbara Becker , Herr Horst Ellinghaus , Herr Sebastian Flüg , Herr Dirk Kanschat ,  
  
von der SPD-Fraktion 
 
Frau Dilek Engin , Herr Servet Köksal , Herr Harald Scheuermann-Giskes ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Verena Gabriel , Herr Marc Schulz ,  
  
von der FDP-Fraktion 
 
Frau Karin van der Most ,  
  
von der Fraktion DIE LINKE 
 
Frau Gunhild Böth ,  
  
von der Fraktion Freie Wähler 
 
Frau Kirsten Kroll ,  
  
von der Ratsgruppe DCW 
 
Frau Gisela Schlüter ,   
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berat. Mitglied § 58 I GO NRW 
 
Herr Nico Ernst ,  
  
sachkundige Einwohner/innen 
 
Herr Rüdiger Bein , Frau Susanne Bender-Holl , Herr Burkhard Eichhorn , Herr Daniel Frowein , 
Herr Luca Dean Hoffmann , Herr Thorsten Klein , Herr Jürgen Möller , Herr Michael Neumann , 
Herr Heiner Tepel , Herr Richard Voß ,  
  
Beirat der Menschen mit Behinderung 
 
Herr Günter Andreß ,  
  
von der Schulaufsicht 
 
Frau Carmen Birnbach , Frau Ursula Intveen , Frau Christine Willert ,  
  
Vertreterin der Verwaltung 
 
Frau Sabine Fahrenkrog , Frau Sandra Heinen , Frau Anke Kleinbrahm ,  
  
Vertreter der Verwaltung 
 
Herr Dr. Stefan Kühn , Herr Thomas Lehn , Herr Arno Schulz.  
  
 

Nicht anwesend sind: 
  
von der CDU-Fraktion 
 
Herr Michael Hornung ,  
  
von der Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN 
 
Frau Regina Orth.  
 
 
Schriftführerin:  
 
Claudia Sommer 
 
 
Beginn: 16:04 Uhr 
Ende:    17:50 Uhr 
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I. Öffentlicher Teil 

1 Mitteilungen der Verwaltung/Beantwortung von Anfragen 
  
 Es erfolgten keine Wortmeldungen.  

  

  

2 Sachstand Projekt "Kein Abschluss ohne Anschluss" (KAoA) - 
Berichterstatterin Frau Kleinbrahm 

  
 Die Projektleiterin, Frau Anke Kleinbrahm, erklärt das Projekt und nennt die 

Schwerpunkte, die in Wuppertal gesetzt werden.  
 
Die Eltern können sich über den Internetauftritt der Stadt Wuppertal informieren 
und über die Lehrer in den Schulen. Im 8. Schuljahr werden Informations-
broschüren in verschiedenen Sprachen in den Schulen verteilt. Herr Köksal regt 
an, diese mehrsprachigen Broschüren auch im Internetauftritt für den Bereich 
Eltern einzustellen. 
 
 
Frau Böth fragt nach der Zahl der Kinder, die von dem Projekt nicht erreicht 
wurden. Da Frau Kleinbrahm diese Frage während der Sitzung nicht beantworten 
kann, wird folgende schriftliche Antwort von ihr zu Protokoll gegeben:  
Die vorliegenden Statistiken liefern keine Angaben über Schülerinnen und 
Schüler, die nach Abschluss der Schule keinen Anschluss erhalten haben. Die IT-
NRW Schulstatistik erhebt die Anschlüsse der Schülerinnen und Schüler nicht. 
Die Berufsbildungsstatistik NRW beschränkt sich auf abgeschlossene 
Ausbildungsverträge. Die Auswertung der in diesem Jahr erstmals erhobenen 
Übergangsstatistik der Bezirksregierung Düsseldorf liegt noch nicht vor. 
 
Auf Nachfrage von Herrn Andreß erklärt Frau Kleinbrahm, dass es auch Projekte 
für Kinder gibt, die speziellen Förderbedarf haben.  

  

  

3 Gebäudemanagement Schulen - Berichterstatter Herr Lehn 
  
 Herr Lehn erläutert den Sachstand der großen Baumaßnahmen. 

 
Auf Nachfrage von Herrn Schulz zur Baumaßnahme an der Grundschule 
Matthäusstraße erklärt Herr Dr. Kühn, dass bei einem Ortstermin die Mängel 
aufgenommen wurden und jetzt sukzessive abgearbeitet werden. Herr Schulz 
bittet um aktuelle Informationen dazu zur nächsten Sitzung am 04.12.19. 
 
Herr Bein fragt nach dem Sachstand zum Gelände auf der Hardt. Das Gutachten 
der Stadt zum Wert des Gebäudes liegt noch nicht vor, sodass die 
Verhandlungen noch andauern. Es gibt zusätzlich auch noch Planungen zum 
Kauf anderer Grundstücke.  

  

  

4 Ein Wuppertal für Alle - Fortschreibung des Handlungsprogramms zur 
Wuppertaler Inklusionspolitik 2018/2019 
Vorlage: VO/0484/19 
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 Frau Heinen erläutert Ihren Bericht und beantwortet eine Nachfrage von Frau 
Böth.  

  

  

5 Prüfauftrag Schul(neu)bau der Fraktion DIE LINKE v. 08.03.2019 
Vorlage: VO/1006/19 

  
 Auf Nachfrage von Frau Böth betont Herr Dr. Kühn, dass eine Inhouse-Vergabe 

wegen der teilweise privaten Anteilseignerschaft der GWG problematisch ist und 
daher schon deswegen nicht erfolgen kann. 

  

  

6 Neuregelungen beim Wuppertal-Pass 
Vorlage: VO/0943/19 

  
 Auf Nachfrage von Herrn Schulz erklärt Herr Dr. Kühn, dass es mit Sicherheit 

deutlich mehr Anspruchsberechtigte als Antragsteller geben wird. Genaue Zahlen 
dazu gibt es aber nicht, da keine Daten über die Einkommenssituation der 
Wuppertaler erhoben werden.  Um die Bekanntheit des Wuppertal-Passes zu 
erhöhen, wird über die Bewilligungsbescheide der Leistungen nach dem SGB XII 
Informationsmaterial versandt. Im Zuge der Digitalisierung soll außerdem die 
Antragstellung vereinfacht werden.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 06.11.2019: 

 
 
Die Einkommensgrenzen, die zum Erhalt eines Wuppertal-Passes berechtigen, 
werden zum 01.01.2020 in dem in der Drucksache dargestellten Umfang erhöht.  
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmigkeit.  
 

7 Haushaltsplan 2020/2021 
Vorlage: VO/0890/19 

  
 Frau Böth fragt nach der Anzahl der offenen Stellen im Ressort und dem Umgang 

damit. Herr Dr. Kühn bittet um schriftliche Anfrage der Fraktion, damit eine 
schriftliche Antwort zur nächsten Sitzung gegeben werden kann.  
 

 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 06.11.2019: 

Einvernehmlich wurde beschlossen, die Drucksache erst in der nächsten Sitzung 
am 04.12.19 zu beraten.  
 
 

  

7.1 Begleitdrucksache zum Haushaltsplan-Entwurf 2020/2021 - Einführung 
einer Infrastrukturförderabgabe 
Vorlage: VO/0895/19 
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 Beschluss des Ausschusses für Schule und Bildung vom 06.11.2019: 

Einvernehmlich wurde beschlossen, die Drucksache erst in der nächsten Sitzung 
am 04.12.19 zu beraten. 
 
 
 

  

8 Wünsche und Anfragen 
  
 Es erfolgten keine Wortmeldungen. 

  

 
 
Renate Warnecke Claudia Sommer 
Vorsitzende Schriftführerin 
 
 
 


	BM_Text1
	Tagesordnung
	BM_Text2
	Vorsitz

